
80% DOS JOVENS ENTRE 11 E 20 ANOS SOFREM COM ACNE 

“Meu sistema fotovoltaico gera economia 
de R$ 450”, diz Ronaldo Cassol

A esteticista Emilly Fernandes e a infl uencer Laura Smuczek falam sobre tratamentos e prevenção contra espinhas.
“É preciso paciência. Com orientações corretas e cuidado, a pele melhora e a autoestima também”, diz Laura

O representante comercial aponta o potencial, desafios, vantagens, 
custos e regulamentações da energia solar no Brasil, além das 

perspectivas do setor
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“Laranjeiras é uma cidade extremamente 
segura”, diz Marcelo Trevisan

O Delegado da PCPR afirmou que, apesar da baixa incidência de 
furtos e roubos na cidade, é crucial manter a vigilância, especialmente 

durante o período de férias

P. 03

EXCLUSIVO

O JORNAL DA CANTU

ANO 33  Nº 4310 | R$ 4,00 | SÁBADO, 20 DE JANEIRO DE 2024

Governo do 
Paraná inicia 

testes de conexão 
via satélite à 
áreas rurais

Prefeitura
investe mais

de R$ 1 milhão 
em recape 
asfáltico

P. 08

P. 05

INTERNET

BEM ESTAR

TRÊS BARRAS



Não nos responsabilizamos por: opiniões publicados por seus autores ou fontes, que não refl etem necessariamente a opinião deste jornal. 
Nosso objetivo é fazer com que este veículo seja um instrumento de informação de interesse coletivo. 

Não nos responsabilizamos por informações contida em anúncios de terceiros.

Fundado em 21 de setembro de 1991
GRÁFICA E EDITORA CANTU LTDA
CNPJ: 02.175.166/0001-74

Diretora Executiva: Joiceli do Santos Fabrício
Jornalista Responsável: Ademir Fagundes - RP 2453
Diretora Adjunta: Fabiana Fabricio
Editor-Chefe: João Victor Fabricio Felix
Impressão: Gráfi ca Correio

REDAÇÃO ADMINISTRAÇÃO E PARQUE GRÁFICO
R. Cel. Guilherme de Paula, 876 - Centro - Laranjeiras 
do Sul - PR - Cep 85301-220
Fone: (42) 3635-2944

CONTATOS ONLINE
Redação: redacao@jcorreiodopovo.com.br
Anúncios: comercial@jcorreiodopovo.com.br
Telemarketing: telemarketing@jcorreiodopovo.com.br
Classifi cados: recepcao@jcorreiodopovo.com.br
Gráfi ca-serviços: grafi ca@jcorreiodopovo.com.br
Publicidade legal: publicacao@jcorreiodopovo.com.br

ASSINATURAS
Receba diariamente na porta de sua casa as 
edições do Correio do Povo e fi que por dentro 
de todas as novidades da região, estado, país e 
mundo!

Impresso
Anual: R$ 299,90

Digital
Anual: R$ 108,90
Mensal: R$ 9,90

Impresso + Digital:
Anual: 349,90
Mensal: 29,90

*Valor promocional para novos assinantes

VENDAS EM BANCA
Edição única: R$ 4,00

Contato: (42) 99828-1511

É proibida a reprodução do conteúdo deste jornal, em qualquer 
meio de comunicação, eletrônico ou impresso, sem autorização 
escrita do Jornal Correio do Povo do Paraná.

CIRCULAÇÃO: Cantuquiriguaçu e Amocentro; 
Laranjeiras do Sul, Guaraniaçu, Quedas do Iguaçu, 
Cantagalo, Nova Laranjeiras, Candói, Três Barras 
do Paraná, São Jorge do Oeste, Rio Bonito do Igua-
çu, Virmond, Saudade do Iguaçu, Diamante do Sul, 
Ibema, Catanduvas, Campo Bonito, Porto Barreiro, 
Marquinho Goioxim, Espigão Alto, Foz do Jordão, 
Reserva do Iguaçu, Pinhão, Guarapuava, Palmital, 
Pitanga, Laranjal, Sulina, Chopinzinho, Boa Ventura 
do São Roque, Santa Maria do Oeste, Saudade do 
Iguaçu e Coronel Vivida.

REPRESENTAÇÕES:
Guaraniaçu (42)3635-2944 
Quedas do Iguaçu (42)99929-6410

Lindomar Pereira - lindomarquedasjc@gmail.com
Curitiba e Brasília Merconeti Soluções em Mídia
(42)3079-4666 - www.merconeti.com.br FALE COM O CORREIO DO POVO:

Geral: (42) 3635-2944 

Sugestões: (42) 99828-1511

Filiado a REDES SOCIAIS
Instagram: @jcorreiodopovo

Facebook: /jcorreiodopovo

Youtube:  /TVCorreioDigital

PORTAL
O site do Correio do Povo é o portal de entrada para a região da 
Cantu. Com acessos do estado e do país o portal é atualizado 24 
horas por dia, nos sete dias da semana.

Acesse pelo Qr-Code abaixo:

PUBLICIDADE

Entre em contato através do Qr-Code para se informar sobre 

espaços de divulgação:

Em um mundo cada vez 
mais consciente das ques-
tões ambientais e focado 

na busca por fontes de energia 
sustentáveis, a energia fotovoltai-
ca emerge como uma alternativa 
promissora. Embora o investi-
mento inicial para instalação pos-
sa parecer substancial, é impera-
tivo que a sociedade olhe além 
desses custos iniciais e avalie o 
quadro completo, considerando 
os benefícios a longo prazo que 
essa tecnologia oferece.

O investimento em sistemas 
fotovoltaicos pode, à primeira 
vista, desencorajar muitos con-
sumidores e empresas. No en-
tanto, é crucial entender que a 
energia solar é mais do que uma 
mera tendência verde; é uma 
resposta pragmática e necessá-
ria às crescentes preocupações 
com as mudanças climáticas e a 
sustentabilidade energética. Ao 
abraçar a energia fotovoltaica, 
não apenas se reduz a pegada 
de carbono, mas também se es-
tabelece um caminho para a in-
dependência energética, mitigan-
do os riscos associados a fontes 
tradicionais e voláteis.

O custo inicial pode ser com-
pensado por uma série de van-
tagens a longo prazo. A energia 
fotovoltaica é inesgotável e gra-
tuita, proveniente da fonte mais 
abundante e acessível: o sol. 

Uma vez instalados, os sistemas 
fotovoltaicos demandam pouca 
manutenção e têm uma vida útil 
signifi cativa, resultando em eco-
nomias substanciais ao longo do 
tempo. Ademais, muitos gover-
nos e organizações oferecem 
incentivos fi scais e programas de 
fi nanciamento que tornam o in-
vestimento inicial mais acessível.

Além dos benefícios econô-
micos, a transição para a energia 
fotovoltaica é um investimento 
no futuro do planeta. A redução 
das emissões de gases de efeito 
estufa e a diminuição da depen-
dência de fontes não renováveis 
são passos cruciais para enfren-
tar as mudanças climáticas. A 
energia solar não só preserva os 
recursos naturais, mas também 
contribui para a construção de 
uma sociedade mais sustentável 
e responsável.

As empresas que adotam a 
energia fotovoltaica não apenas 
demonstram liderança ambien-
tal, mas também podem colher 
benefícios reputacionais. Os con-
sumidores modernos estão cada 
vez mais conscientes de suas es-
colhas, buscando apoiar empre-
sas comprometidas com práticas 
sustentáveis. A energia solar não 
é apenas uma escolha ética, mas 
também uma estratégia inteligen-
te de negócios que pode diferen-
ciar uma empresa em um merca-
do cada vez mais competitivo.

Portanto, insta-se os gover-
nos, as empresas e os consumi-
dores a considerarem a energia 
fotovoltaica não apenas como 
um custo inicial, mas como um 
investimento crucial para o futuro 
coletivo. Ao priorizar a sustenta-
bilidade e a efi ciência energética, 
a sociedade está moldando um 
amanhã mais verde e economi-
camente resiliente. A mudança 
para a energia solar é, sem dúvi-
da, um passo ousado, mas é um 
passo que não pode ser adiado. 
O futuro está na luz do sol; cabe 
a todos aproveitá-la para iluminar 
o caminho para um mundo mais 
sustentável e econômico.

Energia limpa para o 
futuro sustentável 
Ao priorizar a 
sustentabilidade 
e a efi ciência 
da energia 
fotovoltaica, 
se molda 
um amanhã 
mais verde e 
economicamente 
resiliente
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EDITORIAL TÚNEL DO TEMPO
20 de janeiro

1841 — Ocupação da ilha de 
Hong Kong pelos britânicos.
1877 — Último dia da Confe-
rência de Constantinopla re-
sulta em acordo para as refor-
mas políticas nos Bálcãs.
1890 — Ofi cializado o Hino 
Nacional do Brasil, compos-
to por Francisco Manuel da 
Silva.
1917 — Lançado em disco
“Pelo Telefone”, considerado 
o primeiro samba a ser grava-
do no Brasil.
1929 — Lançado o primeiro
longa-metragem falado fi lma-
do ao ar livre, In Old Arizona.
1941 — Criação do Ministério
da Aeronáutica do Brasil e o 
seu ramo militar. As aviações 
da Marinha e do Exército são 
reunidas em um comando 
único, a nascente Força Aérea 
Brasileira (FAB).
1942 — Segunda Guerra Mun-
dial: na Conferência de Wann-
see realizada no subúrbio de 
Berlim, ofi ciais alemães na-
zistas discutem a implemen-
tação da “solução fi nal para a 
questão judaica”.
1945 — Segunda Guerra 
Mundial: a Alemanha come-
ça a evacuar 1,8 milhões de 
pessoas da Prússia Oriental, 
uma tarefa que levará cerca 
de dois meses.
1948 — Adotada a Resolução
39 do Conselho de Segurança 
das Nações Unidas relativa à 
Índia e ao Paquistão.
1951 — Inaugurada a estação 
de televisão brasileira TV Tupi 
Rio de Janeiro.
1972 — Paquistão lança seu 
programa de armas nuclea-
res, algumas semanas após 
sua derrota na Guerra de In-
dependência de Bangladesh, 
bem como na Guerra Indo-Pa-
quistanesa de 1971.
1985 — Inaugurado o Aero-
porto Internacional de São 
Paulo-Guarulhos, é o maior 
aeroporto do Brasil e da Amé-
rica do Sul.
1990 — Protestos no Azerbai-
jão, parte da Dissolução da 
União Soviética.
1991 — O governo do Sudão
impõe a lei islâmica em todo 
o país, agravando a guerra ci-
vil entre o norte muçulmano 
do país e o sul cristão.

VIAJE PARA SÃO PAULO COM
A PRINCESA DOS CAMPOS
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SIGO MINHA ROTINA

DE ASSOMBROS.



Odelegado da Polícia Civil 
do Paraná em Laranjei-
ras, Marcelo Trevisan, 

concedeu uma entrevista exclu-
siva ao Jornal Correio do Povo 
do Paraná, nesta semana. Se-
gundo ele, em meio à seriedade 
que envolve a segurança públi-
ca, os moradores de Laranjeiras 
do Sul podem encontrar alívio 
nos índices gerais, os quais, 
apesar de casos esporádicos 
de furto ou roubo, permane-
cem consideravelmente baixos, 
em relação à outras cidades de 
mesmo porte. Neste contexto, 
é imprescindível permanecer 
atento, especialmente durante o 
período de férias. 

Casos locais
De acordo com Trevisan, 

a cidade atualmente registra 
casos pontuais de furto ou 
roubo. Contudo, é relevante 
ressaltar que os índices de 
roubo são raros e a violência 
em residências é praticamente 
inexistente na região. “Os nú-
meros gerais de criminalidade 
são considerados favoráveis, 
com reduções percentuais 
nos registros de furto e roubo 
ao longo dos anos, conforme 
divulgado pela Secretaria de 
Segurança Pública”, destaca o 
delegado.

Trevisan enfatiza a impor-
tância da abordagem global 
no combate a esses delitos, 
considerando a incidência em 
todo o país e no Paraná. “Na 
cidade, fornecemos orienta-
ções abrangentes de segu-

rança, sendo crucial redobrar 
o cuidado para evitar perdas”, 
afirma.

Dicas
Entre as recomendações 

do delegado, destaca-se a 
instalação estratégica de câ-
meras de segurança, tanto 
voltadas para áreas externas 
quanto para o interior das re-
sidências. “A colaboração da 
comunidade, aliada ao uso de 
câmeras municipais, é crucial 
para fornecer imagens que fa-
cilitam a identificação de sus-
peitos. Medidas como cercas 
elétricas e obstáculos físicos 
também são apontadas como 
contribuições importantes 
para a segurança, dificultando 
ações de furto”, explica.

Ao abordar a questão de 
viagens, Trevisan aconselha 
a comunicação com vizinhos 
ou pessoas de confiança para 
evitar a sensação de abando-
no. “É claro que quanto mais 
segura a residência, menor é 
a chance de furto. Se compa-
rarmos uma casa com muros 
baixos e sem sinal de pesso-
as, a oportunidade é muito 
maior”, ressalta o delegado.

Quando se trata de seguran-
ça pessoal, Trevisan destaca 
que, embora casos de feminicí-
dios tenham sido registrados nos 
primeiros 15 dias do ano, crimes 
de oportunidade, como assaltos, 
são raros, e a colaboração da 
população é fundamental na re-
solução desses eventos. “É ne-

cessário ter cuidado, principal-
mente as mulheres. Evitar locais 
mais movimentados em horários 
noturnos também é necessário. 
Apesar do monitoramento efi -
caz, a presença de pessoas nas 
ruas pode dissuadir ações crimi-
nosas”.

Apoio da Comunidade
Em resumo, Laranjeiras é 

considerada uma cidade re-
lativamente segura. “Há um 
monitoramento muito bom da 

prefeitura na cidade e isso nos 
auxilia muito”, destaca o dele-
gado.

No entanto, Trevisan enfa-
tiza a importância de manter a 
vigilância, especialmente em 
locais com menor movimento. 
“Em geral, a cidade se encon-
tra em uma situação favorável 
em comparação com outras 
regiões do Brasil. Com a co-
laboração ativa da população, 
conseguiremos manter a cida-
de mais segura”, completa o 
delegado.

“Laranjeiras é uma cidade muito 
segura”, diz Marcelo Trevisan

Delegado da PCPR, disse que embora haja poucos casos de furto e roubo na
cidade, é necessário estar atento, principalmente no período de férias
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O capitalismo mundial tem 
como principal personagem 
os Estados Unidos da América 
que possui líderes de origem 
judaica, como também são 
judaicas grandes fortunas 
estabelecidas neste país e 
isto tem grande peso nas 
decisões governamentais e 
nas eleições presidenciais. 
A relação entre os Estados 
Unidos da América e Israel é 
umbilical e está longe o dia 
em que esse cordão umbilical 
será cortado salvo no caso 
de um tumor (nuclear). 
SCHOENMAN relata que “a 
estratégia dos Estados Unidos 
para a região (Oriente Médio), 
que vislumbra nada menos 
do que o controle absoluto 
das reservas de petróleo, tem 
no sionismo e no Estado de 
Israel um aliado estratégico”.

O Conselho de Segurança 
da ONU cujas ações são 
claramente limitadas por 
sua legislação interna 
proporciona a inoperância da 
ONU que atada a sua própria 
organização interna assiste 
de forma tácita a sanha 
imperialista de Israel que 
faz uma guerra de limpeza 
étnica, e, que evidentemente 
após confi rmar a posse de 
todas as terras palestinas 
pretende avançar sobre o 
sul do Líbano, a Jordânia, a 
Síria e a península do Sinai, 
como consta das intenções 
iniciais do Sionismo. Israel é 
na atualidade o país que tem 
em suas mãos o fósforo para 
acender o estopim de uma 
guerra nuclear mundial e aos 
sionistas não falta coragem 
para acendê-lo.   

  A violação aos direitos 
humanos comuns na rotina 
dos palestinos raramente é 
veiculada nas grandes redes 
de TV do planeta e quando 
ocorre, ao assunto é dado 
pouco destaque e tempo de 
exibição. Da mesma forma, 
a maior parte dos jornais e 
revistas de grande circulação 
participa do lobby judaico 
e as denúncias dos crimes 
praticados por Israel não são 
divulgados com o destaque 
merecido, dessa forma, 
a população mundial tem 
informação de má qualidade 
e submetida previamente 
ao fi ltro ideológico de seus 
editores. 

 Israel não pratica 
nenhuma ação polêmica sem 
a autorização estadunidense 
ou sua omissão declarada... 

O sionismo e o apartheid na Terra 
Santa: do holocausto judeu ao 
holocausto palestino - parte X

Professor da rede pública estadual 
formado no PDE 2007/2008; 

especialista Metodologia do Ensino 
de Geografi a; Realidade Brasileira; 

Geopolítica e Relações Internacionais

A arena We Beach, que che-
gou em 2023 em Laranjeiras 
do Sul, tem transformado a 

cidade em um ponto de referência 
para os entusiastas dos esportes na 
areia, proporcionando lazer e opor-
tunidades para o desenvolvimento 
atlético.

De acordo com um dos só-
cios-fundadores da arena, Bryan 
Bueno, o projeto nasceu da ins-
piração em outras cidades, onde 
os esportes na areia conquistaram 
corações e mentes, formando co-
munidades de praticantes. Junto 
de Victor Cremonesi Machado 
e Luan Alexandre Amorim, eles 
acreditaram que Laranjeiras me-
recia sua própria arena, e desde 
então, têm trabalhado para expan-
dir instalações e oferecer uma ex-
periência esportiva de qualidade. 
“Mesmo com vários espaços para 
o esporte na cidade, temos uma 
grande adesão de público. As me-

tas que traçamos ao criar a arena 
há um ano foram alcançadas”, ce-
lebra Bryan. 

Modalidades oferecidas
De acordo com ele, os espor-

tes ofertados no espaço incluem 
beach tennis, futevôlei e vôlei 
de praia. “Nosso carro chefe é o 
Tennis. Com uma base de alunos 
participando de aulas ministradas 
por professores qualifi cados, o es-
paço destaca-se como um centro 
de excelência esportiva na região”, 
destaca.

Bryan informa que nas sextas-
-feiras e domingos são dedicados 
ao Day Use de Beach Tennis. “Por 
R$ 20, os participantes têm aces-
so às quadras durante o horário 
de funcionamento, seguindo a 
dinâmica de jogar 1 set, dar lugar 
aos próximos jogadores da fi la e 
aguardar uma nova oportunidade. 
Uma forma acessível de aproveitar 

as atividades esportivas”, afi rma.

Espaço e horários
Atualmente, a arena We Be-

ach conta com três quadras de 
areia, com o plano inicial preven-
do a expansão para seis quadras. 
De acordo com Bryan, no próximo 
mês, duas quadras serão cober-
tas, o espaço kids será fi nalizado, 
e a construção de, pelo menos, 
mais uma quadra de areia será ini-
ciada. “Com a adesão do público, 
houve a necessidade de ampliar o 
espaço. É satisfatório demais ver 
o crescimento de algo que pensa-
mos com tanto carinho”, expressa.

O sócio-proprietário informa 
que os horários mais concorri-
dos, como das 19 às 20 horas, 
costumam ter suas três quadras 
reservadas com dois dias de an-
tecedência. “Aos interessados, 
temos horários de atendimento 
de segunda a sábado, das 16 às 

22 horas, e domingo, das 16 às 
21 horas. Oferecemos uma am-
pla janela para que os praticantes 
desfrutem dos esportes na areia, 
que vira um estilo de vida”, desta-
ca Bryan.

Feedback
Ele enfatiza, por mim, a sin-

gularidade do ambiente ofere-
cido pelo espaço, elogiado por 
amigos e praticantes. “A expe-
riência de desconexão da vida 
urbana com o pé na areia, nos 
rende feedbacks positivos, indi-
cando que a We Beach está no 
caminho certo ao proporcionar 
experiências únicas aos frequen-
tadores”, fi naliza. 

Serviço
A We Beach está localizada 

na Rua Expedicionário João Ma-
ria, 475, Centro. 

Telefone: (44) 99960-9262 

We Beach: polo de futevôlei, beach tennis e vôlei de praia

Continue lendo
�     www.jcorreiodopovo.com.br

*Por Osnélio Vailati

A vista do 
meu ponto

Correio do Povo do Paraná

Trevisan: “a colaboração da população é essencial para manter a cidade segura”



A adolescência, esse 
período cheio de des-
cobertas e desafios, 

também traz consigo um “con-
vidado” indesejado que muitos 
conhecem bem: a acne. Cerca 
de 80% dos adolescentes, en-
tre os 11 e 20 anos de idade 
passam por esse problema, 
com lesões que variam desde 
cravos até cistos. Essa condi-
ção dermatológica pode dei-
xar cicatrizes duradouras na 
pele e emocional dos jovens, 
se não for tratada de manei-
ra adequada. Em entrevista 
ao Jornal Correio do Povo do 
Paraná, a esteticista Emilly 
Fernandes detalha sobre sin-
tomas, tratamento e preven-
ção, enquanto a influencer de 
Candói, Laura Smuczek relata 
sua experiência utilizando o 
Roacutan, indicado em últimos 
casos pelos efeitos colaterais. 

Sintomas
De acordo com Emilly, a 

diferença nos sintomas entre 
adolescentes e adultos não 
é expressiva, mas as causas 
divergem. Enquanto na ado-
lescência a acne é desenca-
deada pela produção de hor-
mônios sexuais que afetam as 
glândulas sebáceas, na idade 
adulta, a sensibilidade aumen-
tada aos hormônios masculi-
nos se torna o principal fator 
desencadeante. “O impacto 
dos fatores hormonais no de-
senvolvimento da acne é evi-
dente, principalmente quando 
os níveis de testosterona es-
tão elevados, resultando em 
uma produção excessiva de 
óleo e tornando a pele propen-
sa a espinhas e cravos”

Tratamento
A esteticista destaca que 

o tratamento convencional da 
acne em jovens inicia-se com 
a busca por um profissional 
esteticista, que realiza uma 
limpeza de pele e desenvolve 
uma rotina de skincare adap-
tada às necessidades especí-
ficas de cada paciente.

Entretanto, o tratamen-
to da acne em adolescentes 
apresenta desafios, pois em 
alguns casos, hábitos prejudi-
ciais e má alimentação podem 
interferir nos resultados dos 
tratamentos. “Para casos mais 
graves, o Roacutan é frequen-
temente prescrito, sendo reco-
mendado especialmente em 
situações classificadas como 

acne grau 3. Apesar de seus 
resultados satisfatórios, é im-
portante considerar os poten-
ciais efeitos colaterais, como 
ressecamento da pele, muco-
sas, dores de cabeça, queda 
de cabelo e alergias”, informa.

Duplo cuidado
Para Emilly, a colaboração 

entre esteticistas e dermato-
logistas é crucial no proces-
so de tratamento da acne em 
adolescentes. O esteticista 
desempenha um papel im-
portante, cuidando da sensi-
bilidade da pele por meio de 
hidratações profundas e reco-
mendando skincare adequa-
do, enquanto um dermatolo-
gista receita tratamentos mais 
intensos e com medicamento, 
caso necessário. 

“Essa colaboração inter-
disciplinar, aliada a hábitos 
saudáveis, como boa alimen-
tação e atividade física, é 
fundamental para o sucesso 
do tratamento. Além dos cui-
dados médicos, é essencial 
adotar uma rotina diária que 
inclua o uso de sabonete lí-
quido neutro, hidratante e pro-
tetor solar para manter a pele 
sempre hidratada”, completa. 

Depoimento compartilhado
A influencer de Candói, 

Laura Smuczek, tem sido uma 
voz corajosa ao compartilhar 
sua jornada de tratamento 
contra a acne na adolescên-
cia em suas redes sociais, 
principalmente no Instagram. 
Laura, que inicialmente hesi-
tou em revelar suas lutas com 
a pele, optou por documentar 
seu processo, buscando cons-

cientizar seus seguidores so-
bre a realidade do tratamento 
da acne.

Desde a adolescência, ela 
enfrenta desafios relaciona-
dos à acne inflamada, oleo-
sidade excessiva e inúmeras 
tentativas de tratamentos, 
incluindo medicamentos, pro-
dutos e protocolos de procedi-
mentos. “Confesso ter cedido 
à tentação de espremer as es-
pinhas, uma prática que hoje 
reconheço como prejudicial. 
Como sofri desde cedo com 
acne, resolvi compartilhar no 
Instagram sobre o assunto. 
Muitos seguidores relataram 
passar pelo mesmo proble-
ma”, conta a influencer.

A mudança em sua jorna-
da ocorreu quando sua gine-
cologista sugeriu o Roacutan 
como uma última opção. Após 
pesquisa e consultas com der-
matologistas, Laura decidiu 
embarcar no tratamento em 
abril de 2023, consciente dos 
desafios que enfrentaria. “Já 
compartilhava sobre os cui-
dados com a minha pele no 
Instagram e, no começo, eu 
decidi que não ia comparti-
lhar, mas com a fase da piora 
dos primeiros meses, foi difícil 
‘esconder’ e acabei fazendo 
um vídeo para que as pessoas 
entendessem que era um pro-
cesso, e ia passar”, comparti-
lha Laura.

Os primeiros meses do 
tratamento foram os mais di-
fíceis, com uma piora notável 
na acne, resultando em um 
rosto inchado e dolorido. Lau-
ra enfrentou questionamentos 
sobre a decisão de iniciar o 
tratamento e lidou com as ex-

pectativas das pessoas por re-
sultados imediatos. “Me ques-
tionei muito se tinha tomado a 
decisão certa, era uma dor e 
ardência constante no rosto, 
e cada dia apareciam mais e 
mais espinhas”, relata.

Ela lembra que a forma 
como as pessoas reagiam 
à sua pele também a afetou. 
“Foi algo muito rápido, e todas 
as pessoas queriam me pas-
sar uma receita milagrosa que 
faria sumir todas as espinhas. 
Isso era extremamente des-
gastante”.

Aos 8 meses de tratamen-
to, Laura destaca melhorias 
nos efeitos colaterais, espe-
cialmente na pele e no cabe-
lo. Ela enfatiza a importância 
de seguir as orientações dos 
profissionais de saúde, adotar 
uma rotina de cuidados e usar 
produtos adequados. “Enten-
do quão é desesperador para 
um jovem passar por esta 
fase. Além da saúde, a auto-
estima também é afetada. Na 
busca pela melhora da pele, 
minha indicação é melhorar 
a alimentação e procurar um 
dermatologista”, recomenda.

Por fim, Laura afirma que 
está ansiosa pelo fim do tra-
tamento, pois a melhora é 
evidente. “Tenho mais três 
meses de tratamento, mas já 
estou com um bom resultado 
previsto, embora tenha fica-
do com algumas cicatrizes e 
manchas. Com os produtos 
certos e acompanhamento 
com profissionais adequados, 
minha pele está cada vez me-
lhor”, finaliza a influencer. 

Saiba como tratar e prevenir o 
maior inimigo dos jovens: a acne 

A esteticista Emilly Fernandes dá dicas saudáveis enquanto a infl uencer Laura 
Smuczek detalha sobre seu tratamento iniciado em 2023 com auxílio de profi ssionais

DESAFIOS DA ADOLESCÊNCIA
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Reprodução

80% dos adolescentes, entre os 11 e 20 anos de idade passam por esta fase

*Por Camila Jusefi 

Olá queridos leitores, hoje 
vim falar sobre a atuação do 
Reiki em transtornos como 
hiperatividade, TDAH, entre 
outros, sendo em adultos ou 
crianças. 

O Reiki é uma terapia 
criada no Japão a muitos anos, 
essa técnica usa a energia 
universal, através da imposição 
das mãos,deve ser aplicada 
por um mestre de Reiki ou um 
terapeuta reikiano devidamente 
formado. 

O Reiki reabilita o corpo, 
a mente e o espírito a fazer 
processos de cura naturalmente 
através da própria energia.

Essa técnica ajuda a 
amenizar e aliviar sintomas de 
fundos psicossomáticos, são 
utilizados símbolos e técnicas 
específi cas para tratar os males 
da psiquê. 

Também usamos a técnica 
da Chama Violeta para tratar, 
TDAH, hiperatividade, TEA, 
etc...

A Chama Violeta tem quatro 
níveis onde o quarto é intenso e 
consegue chegar na causa dos 
problemas psicológicos sendo 
indicado a todas as idades. 

A intensidade desse tipo 
Reiki permite ter uma vida 
mais leve e ajuda a aliviar o 
estresse do dia a dia, alivia os 
sintomas, previne a ansiedade, 
depressão e trata síndrome 
do Pânico, esse tratamento 
permite que o paciente sinta-
se mais tranquilo, harmônico, 
e focado da medida certa, 
ajuda também nos distúrbios 
do sono, compulsão alimentar 
entre outros. 

Durante as sessões são 
usadas técnicas específi cas 
para crianças, devido a elas 
não ter consciência madura, 
sobre o tratamento em si, sobre 
relaxar e deixar a energia do 
Reiki fl uir, então usamos o 
Reiki durante brincadeiras, 
dinâmicas, respeitando e 
acolhendo o tempo de cada 
paciente, deixando o ambiente 
o mais confortável possível, 
desenvolvendo um bom 
tratamento e trazendo ótimos 
resultados. 

Deixando claro que o Reiki 
é uma terapia complementar 
e não substitui tratamento 
médico. 

Você que precisa de 
atendimento de Reiki ou 
consegue alguém que esteja 
precisando entre em contato 
comigo, será um prazer lhe 
ajudar e alcançar uma vida 
plena e abundante. 

Gratidão!

Reiki e 
transtornos 

Energia
que cura

*Terapeuta holística Certifi cada 
Mestre em Reiki

�         camilajosefi i �     (42) 9 9864-2030



O município de Três Bar-
ras do Paraná está pas-
sando por transforma-

ções com o recape asfáltico 
de quatro importantes vias: 
Bahia, Nereu Ramos, Castelo 
Branco e Mato Grosso. 

Projeto
A obra, que totali-

za um investimento de R$ 
1.057.000,00, sendo R$ 
96.981,00 provenientes da 
contrapartida municipal, tem 
como destaque a execução 
em uma área total de 4.924,90 
m², incluindo 1.310,34 m² de 
calçadas e 202,00 m de rede 
de drenagem pluvial na Rua 
Bahia.

Uma iniciativa incluída 
no projeto é a execução de 
202,00 m de rede de drena-
gem pluvial na Rua Bahia. 
Essa medida não apenas apri-
mora a pavimentação, mas 
também visa garantir o escoa-
mento eficiente das águas plu-
viais, prevenindo problemas 
futuros e promovendo a sus-
tentabilidade urbana.

Contrapartida 
municipal

Dentro desse montante,     

R$ 96.981,00 provêm da contra-
partida do município, destacando 
o comprometimento local com o 
projeto. Essa participação fi nan-
ceira evidencia a valorização das 
melhorias propostas e a colabo-
ração ativa da comunidade.

Agradecimentos e 
apoio político

O prefeito Gerso Francisco 

Gusso (PL) expressa sua gra-
tidão pelo apoio do deputado 
federal Fernando Lucio Giaco-
bo (PL), cujo recurso possibi-
litou não apenas o recape na 
Rua Bahia, mas também em 
outras duas vias do bairro. Em 
suas palavras, “É mais um, 
apenas mais um dos tantos 
projetos que nós estamos exe-
cutando no nosso município.”

Impacto positivo
na comunidade

O vice-prefeito Nerceu de 
Souza (PL) destaca a impor-
tância da obra, afirmando que 
a Rua Bahia necessitava de 
infraestrutura completa, desde 
tubulação até a camada asfál-
tica. “É uma rua com muitos 
moradores, que sofriam com 
as dificuldades e a precarie-

dade. Já estamos no quarto 
ano de mandato e em todos 
tivemos obras. Viemos para 
trabalhar e é o que está acon-
tecendo.”

União e 
reconhecimento

O presidente da Câmara 
de Vereadores, Antenor Car-
los da Motta (PSDB), ressal-
ta o trabalho coletivo em prol 
da comunidade. “Nós sempre 
falamos à população, nós te-
mos um grupo unido que está 
trabalhando, buscando aquilo 
que a nossa comunidade pre-
cisa. Quero agradecer a co-
munidade pela paciência, ao 
nosso deputado pelo recurso, 
e a todos os profissionais en-
volvidos.”

Importância
O presidente do partido PL, 

Fernando Rogério, finalizou 
destacando a importância des-
sa obra solicitada há muitos 
anos pelos moradores da Rua 
Bahia. “O deputado Giacobo, 
um deputado atuante, munici-
palista, fez o compromisso lá 
atrás e hoje está sendo feito 
aqui na Rua Bahia.”

Os profi ssionais e empre-
endedores de Quedas do 
Iguaçu terão a oportuni-

dade de aprimorar suas habili-
dades no atendimento ao cliente 
durante um minicurso que será 
realizado na próxima quinta-feira 
(25), às 19h, no Auditório da As-
sociação Comercial e Industrial 
de Quedas do Iguaçu (ACIQi).

O evento é fruto de uma par-
ceria entre a Faculdade SENAC 
Cascavel, a prefeitura de Que-
das do Iguaçu, a Sala do Empre-
endedor e a ACIQi, visando ofe-

recer capacitação de qualidade 
para os profi ssionais locais.

Detalhes do Minicurso
Data: 25/01/2023 (quinta-feira)
Horário: 19h
Local: Auditório da ACIQi

Inscrições
As inscrições para o minicurso 

são gratuitas e podem ser realiza-
das na secretaria do trabalho do 
município. Os interessados devem 
garantir suas vagas o quanto an-
tes, pois as mesmas são limitadas.

Parcerias Estratégicas
O evento conta com o apoio 

e a parceria de instituições re-
nomadas, como a FACULDADE 
SENAC CASCAVEL, a Prefei-
tura Municipal de Quedas do 
Iguaçu, a Sala do Empreende-
dor e a ACIQi. 

Essas colaborações forta-
lecem a proposta de promover 
o desenvolvimento profi ssional 
na região e proporcionar ferra-
mentas práticas para o cresci-
mento sustentável dos negó-
cios locais.

Prefeitura investe mais de R$ 1 milhão em recape asfáltico
Do total, R$ 97 mil são recursos próprios. Ruas Bahia, Nereu Ramos, Castelo Branco e Mato Grosso recebem melhorias
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Quedas do Iguaçu anuncia minicurso 
sobre atendimento ao cliente

TRÊS BARRAS DO PARANÁ

Assessoria

A obra, que totaliza um investimento de R$ 1.057.000,00, sendo R$ 96.981,00 provenientes da contrapartida municipal

Assessoria

Será realizado na próxima quinta-feira (25), às 19h, no Auditório da 
Associação Comercial e Industrial de Quedas do Iguaçu (ACIQi)

Neste domingo (21), os mo-
radores de Laranjeiras do 
Sul terão a oportunidade 

de participar de sessões de fi lmes 
por meio do programa ‘Cinema na 
Praça’. Essa é uma iniciativa do 
Governo do Estado que revitalizou 
as projeções itinerantes, levando 
cultura e entretenimento a diversas 
localidades do Paraná. Mais uma 
vez, Laranjeiras foi contemplada 
com o programa. A sessão acon-
tece na praça José Nogueira do 
Amaral.

Temporada 2024
Inaugurado em 2019, o proje-

to Cinema na Praça proporciona 
sessões gratuitas ao ar livre. Nesta 
temporada, conta com o apoio da 
Cooperativa Agrária Industrial e 
das administrações municipais. As 
exibições possuem classifi cação 
indicativa livre. Às 19 horas, a cara-
vana apresentará o fi lme ‘Patrulha 
Canina - O Filme’. Em seguida, às 
21 horas, o público assistirá ‘Dois 
Filhos de Francisco’.

Sinopses
Em ‘Patrulha Canina - O Fil-

me’, o fi lhote Ryder e seus amigos 
enfrentam o desafi o de impedir 
que o novo prefeito de Adventure 

City, Humdinger, cause estragos. 
Contando com uma nova aliada, 
a astuta basset Liberty, a Patrulha 
Canina, munida de tecnologia, une 
esforços para salvar os moradores 
de Adventure City.

Já ‘Dois Filhos de Francisco’ 
narra a trajetória da dupla sertaneja 
Zezé Di Camargo e Luciano, desde 
a infância humilde até o reconheci-
mento nacional na música. O fi lme 
destaca a determinação e o amor 
incondicional de seu pai, Francisco, 
que batalha para transformar os so-
nhos de seus fi lhos em realidade, 
enfrentando desafi os e provações 
ao longo do caminho.

Convite 
A diretora de Cultura de Laran-

jeiras do Sul, Luiza Przywitowski, 
em nome do prefeito Berto Silva 
e do vice Valdemir Scarpari, con-
vida toda a comunidade para par-
ticipar do evento. “Cultura é vida, 
é alegria. Vamos criar momentos 
culturais para abastecer a alma e 
a criatividade. Estamos ansiosos 
para receber todos vocês. Prepare 
sua cadeira de praia, traga a família 
e os amigos, e venha desfrutar de 
uma noite especial de cinema sob 
as estrelas. O Cinema na Praça 
promete proporcionar momentos 
inesquecíveis”, fi naliza a diretora.

Sessões do Cinema na Praça 
acontecem neste domingo

LARANJEIRAS



Apopulação de Campo Bo-
nito e Braganey recebeu 
a inauguração da Ponte 

sobre o Rio Tourinho, uma obra 
que demandou esforço conjun-
to entre os municípios e o Go-
verno do Estado. Segundo o 
prefeito de Campo Bonito, Má-
rio Weber (MDB), a obra, com 
investimento de R$ 1,3 milhão, 
promete trazer benefícios sig-
nifi cativos para inúmeras famí-
lias, melhorando o escoamento 
da safra e proporcionando mais 
segurança no trânsito local.

Importância para
a agricultura

O Deputado Federal Sandro 
Alex Cruz de Oliveira (PSD) ex-
pressou sua gratidão pela con-
fi ança da população e ressal-
tou a relevância da ponte para 
a região agrícola. “Devido às 
chuvas, tivemos a interrupção 
desta rodovia, e agora a ponte 
foi reconstruída. Essa região 
é uma das mais produtivas do 
país e essa ponte ajudará prin-
cipalmente a população agríco-
la”, afi rmou o deputado

Governo do Estado
O Deputado Federal enfa-

tizou o comprometimento do 
Governo Ratinho Júnior com 
os municípios. “Estamos pre-
sentes em todos os 399 mu-
nicípios com obras estruturan-
tes, investimentos para trazer 
mais segurança viária e mobi-
lidade. Em 2024, vamos ace-
lerar ainda mais, com obras e 
investimentos junto com nos-
sos deputados e prefeitos “, 
declarou Sandro Alex.

Administração de 
Campo Bonito

O Deputado Estadual Hus-
sein Bakri (PSD) destacou a 
importância da parceria com a 
administração séria de Campo 
Bonito. “A força da prefeitura 
de Campo Bonito, com o pre-
feito Mário à frente, é notá-
vel. O governador gosta mui-
to dele, e estamos aqui para 
cumprir nossas promessas e 
trabalhar pelo bem da popula-
ção,” afirmou Bakri.

Prefeitos falam sobre
O prefeito Mário, comparti-

lhou sua satisfação com a inau-
guração da ponte. “Foram um 
ano e dois meses de trabalho 
intenso, elaboração de proje-

tos, licitação, cooperação com o 
município de Braganey, e agora 
entregamos essa grande obra à 
comunidade,” afi rmou o prefeito.

O prefeito de Braganey, 
Odair Guerreiro (PSDB), ressal-
tou a importância da ponte para 
a população de ambos os mu-
nicípios. “É motivo de orgulho 
e certamente estaremos aten-

dendo a população de Campo 
Bonito e Braganey, facilitando 
o acesso ao comércio e esco-
amento da produção,” disse o 
prefeito.

Importância
de parcerias 

O vice-prefeito de Campo 
Bonito, Vilson Giacomini Júnior 

(MDB), destacou a obra como 
resultado de uma gestão pú-
blica responsável e parcerias 
efetivas entre os municípios. 
“Essa obra emergencial mostra 
a importância do diálogo entre 
municípios vizinhos, e a saúde 
fi nanceira de ambos é crucial 
para o sucesso de projetos 
como esse”.

AAdministração Municipal de 
Chopinzinho, por meio da 
Secretaria de Educação, 

Cultura e Esporte, anuncia a realiza-
ção da prova do Processo Seletivo 
destinado aos cargos de Estagiário 
e Nutricionista no próximo fi nal de 
semana.

Detalhes da prova
A prova será hoje (20), na Es-

cola Municipal Tasso Azevedo da 
Silveira, localizada na Rua Santos 
Dumont, 3669.

É crucial que os candidatos 
acessem o edital para obter infor-
mações detalhadas, tais como:
• Número da sala de prova.
• Material necessário para a reali-
zação do exame.
• Horário exato da aplicação da 
prova.
• Horário e local de abertura e fe-
chamento do portão
• O acesso aos locais de prova 
será permitido a partir das 07 ho-
ras e 30 minutos. O portão de en-
trada será fechado rigorosamente 
às 08 horas. Ressalta-se que o 
não comparecimento do candida-
to no horário estipulado acarretará 
em sua desclassifi cação.

Horário e local
O acesso aos locais de prova 

será permitido a partir das 07 ho-

ras e 30 minutos. O portão de en-
trada será fechado rigorosamente 
às 08 horas. Ressalta-se que o 
não comparecimento do candida-
to no horário estipulado acarretará 
em sua desclassifi cação.

Documentos
necessários

O candidato deverá compare-
cer ao local designado para a pro-
va objetiva munido dos seguintes 
documentos: Carteira de Identida-
de, Carteira Nacional de Habilita-
ção com foto ou Passaporte.

Acesso ao Edital
Para obter mais informações e 

acessar o edital completo, os in-
teressados podem visitar o link 
a seguir:

Com investimento de R$ 1,3 milhão, 
ponte sobre o Rio Tourinho é inaugurada

Administação realiza Processo Seletivo 
para estagiários e nutricionistas

União entre municípios e governo viabiliza a construção da Ponte sobre o Rio Tourinho que liga Campo Bonito a Braganey 
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Acidade de Coronel Vivida, 
está enfrentando o mês de 
janeiro com uma abordagem 

única para o bem-estar integral. A 
equipe da Estratégia de Saúde da 
Família (ESF) Central lançou o ‘De-
safi o Janeiro Branco’, uma campa-
nha que, segundo a secretária de 
Saúde, Jaiana Gubert, vai além dos 
tradicionais propósitos de ano novo, 
buscando impactar positivamente a 
saúde física, mental e social da co-
munidade.

Desafi os para
o bem-estar

A secretária de Saúde, Jaiana, 
explica que a inspiração para o 
‘Desafi o Janeiro Branco.”A progra-
mação do Janeiro Branco já está 
na secretaria desde o fi nal do ano 
passado para abordar o tema com 
pacientes e funcionários. A equipe 
da ESF Central se destacou suge-
rindo atividades para movimentar 
e desafi ar os participantes.”

Objetivos 
Jaiana Gubert explica que o 

principal objetivo da campanha é 
alertar a população sobre a impor-
tância dos cuidados com a saúde 
mental e emocional. “A ação da 
ESF Central visa fazer com que 
cada pessoa que aceite o desafi o 

adote hábitos saudáveis, englo-
bando aspectos físicos, mentais e 
sociais.”

Resposta
da comunidade

A comunidade de Coronel Vivi-
da tem respondido de maneira po-
sitiva ao convite para participar do 
Desafi o Janeiro Branco segundo 
Jaiana. “Muitos já assumiram seus 
compromissos e estão colocando 
em prática.” A receptividade em 
relação às práticas sugeridas para 
o bem-estar físico, mental e social 

tem sido boa, evidenciando a ade-
quação dos desafi os à realidade 
do cotidiano.

Inspiração 
Além da resposta local, a 

campanha ganhou destaque nas 
redes sociais, inspirando outras 
comunidades pelo país. Jaiana 
Gubert comenta: “Os desafi os fo-
ram postados em redes sociais, e 
outros municípios em diversos Es-
tados começaram uma campanha 
semelhante, inspiradas na que re-
alizamos aqui”, fi naliza.

Secretaria de Saúde desenvolve 
‘Desafi o Janeiro Branco’

Segundo o prefeito de Campo Bonito, Mário Weber (MDB), a obra promete melhorar 
o escoamento da safra e proporcionar mais segurança no trânsito local

Divulgação

ESF Central lidera a iniciativa com atividades inovadoras 
para cuidados físicos, mentais e sociais

 Assessoria

CAMPO BONITO

CORONEL VIVIDA CHOPINZINHO



OBrasil tem se destacado 
no cenário mundial como 
um promissor polo para o 

desenvolvimento da energia 
solar fotovoltaica. O país tem 
experimentado um crescimen-
to notável no setor, destacan-
do-se como líder na América 
Latina. Com incentivos gover-
namentais e redução de cus-
tos, a capacidade instalada 
atingiu marcas impressionan-
tes. Leilões de energia solar 
impulsionaram investimentos, 
criando oportunidades eco-
nômicas e empregos. Esse 
crescimento não apenas pro-
move a sustentabilidade, mas 
também evidencia o compro-
metimento com uma matriz 
energética mais limpa e sus-
tentável.

Para entender esta ten-
dência crescente no setor de 
energia fotovoltaica, o Jornal 
Correio do Povo do Paraná, 
entrevista Ronaldo Deboni 
Cassol, representante comer-
cial em energia solar da Usisol 
Energia Solar, e autônomo no 
segmento de vendas e insta-
lações. Ele compartilha sua 
visão sobre o atual panorama, 
desafios e perspectivas desse 
setor em ascensão.

Potencial
de crescimento

Questionado sobre o po-
tencial de crescimento da 
energia solar fotovoltaica no 
Brasil, Cassol expresa otimis-
mo, destacando as condições 
favoráveis que o país apresen-
ta. “O potencial de crescimen-
to da energia solar fotovoltaica 
no Brasil é muito promissor. O 
país possui um alto índice de 
irradiação solar, o que o torna 
um local ideal para a geração 
de energia solar”, afirma.

Ele também ressalta as ini-
ciativas do governo brasileiro 
para incentivar a geração de 
energia solar, como leilões de 
energia e incentivos fiscais. 
“Com todas essas condições 
favoráveis, é esperado que 
a energia solar fotovoltaica 
continue a crescer significati-
vamente no Brasil nos próxi-

mos anos, contribuindo para 
a diversificação da matriz 
energética e para a redução 
da dependência de fontes não 
renováveis.”

Desafios
Ao abordar os desafios 

para o desenvolvimento da 
energia solar no Brasil, Cas-
sol destaca a importância 
da conscientização e capa-
citação. “Muitas pessoas e 
empresas ainda não estão 
totalmente conscientes dos 
benefícios da energia solar e 
podem não ter o conhecimen-
to necessário para implemen-
tar sistemas fotovoltaicos de 
forma eficiente”, observou.

Além disso, o custo inicial 
e a falta de financiamento com 
juros mais baixos foram apon-
tados como obstáculos signifi-
cativos, especialmente para a 
população urbana. “Enquanto 
os agricultores e moradores 
rurais ainda têm alguns incen-
tivos, mais de 80% da popula-
ção urbana não possui recur-
sos próprios disponíveis para 
investir”, acrescenta.

Vantagens
Cassol enumera diversas 

vantagens da energia solar 
fotovoltaica para os consumi-
dores, incluindo a economia 

de custos a longo prazo, a 
sustentabilidade ambiental e 
a independência energética. 
“Os sistemas de energia so-
lar fotovoltaica permitem aos 
consumidores gerar sua pró-
pria eletricidade, reduzindo 
a dependência de fontes de 
energia convencionais e da 
instabilidade dos preços de 
energia”, afirma.

Ele também destaca a 
baixa manutenção e a valori-
zação do imóvel como bene-
fícios adicionais, tornando a 
energia solar uma opção atra-
tiva para quem busca reduzir 
custos e investir em uma fonte 
de energia sustentável.

Custos
Quando questionado so-

bre os principais custos en-
volvidos na instalação de um 
sistema de energia solar foto-
voltaica, Cassol fornece uma 
análise detalhada. “Os prin-
cipais custos incluem equi-
pamentos, instalação, projeto 
e engenharia, permissões e 
licenças, conexão à rede elé-
trica, manutenção e operação, 
e financiamento, caso o con-
sumidor opte por essa modali-
dade”, explicou.

Ele enfatiza a importância 
de considerar todos esses cus-
tos ao avaliar a viabilidade da 

instalação, ressaltando que a 
Usisol Energia Solar entrega 
orçamentos completos, deta-
lhando custos e tempo de re-
torno do investimento.

Formas de
financiamento

Cassol também aborda 
as diversas formas de finan-
ciamento disponíveis, desde 
empréstimos bancários até 
programas governamentais 
e financiamento coletivo. Ele 
destaca que os agricultores 
têm opções específicas, en-
quanto empresas urbanas 
podem acessar recursos des-
tinados ao desenvolvimento 
empresarial. “Ao considerar 
as opções de financiamento, 
os consumidores devem ava-
liar taxas de juros, prazos e 
possíveis incentivos fiscais 
para determinar a melhor op-
ção para suas necessidades”, 
aconselhou.

Regulamentações
e formas

Ao discutir as regulamen-
tações para a instalação de 
sistemas de energia solar fo-
tovoltaica, Cassol aponta para 
a norma ABNT NBR 16274. 
Segundo ele, os três focos 
dessa norma são garantido-
res da qualidade dos sistemas 

instalados. “A Usisol Energia 
Solar entrega todos esses de-
talhes prontos ao cliente, sem 
que ele precise se preocupar 
com nada”, afirmou Cassol, 
destacando a equipe e en-
genheiro elétrico da empresa 
responsáveis por essa docu-
mentação.

Mudanças climáticas
Cassol enfatiza ainda o pa-

pel crucial da energia solar fo-
tovoltaica na redução das mu-
danças climáticas. “A energia 
solar gera eletricidade sem 
emissões diretas de gases 
de efeito estufa, reduzindo 
a dependência de combustí-
veis fósseis e promovendo um 
uso sustentável dos recursos 
naturais”, explica. “Mitigando 
fatores do aquecimento global 
e o estimulando à inovação e 
tecnologias limpas como be-
nefícios adicionais, e a contri-
buição significativa da energia 
solar para um futuro mais sus-
tentável”.

Perspectivas
e tendências

Ao abordar as perspectivas 
para grandes usinas solares, 
Cassol menciona a expansão 
da capacidade instalada, a 
redução dos custos, a inte-
gração com redes inteligentes 
e as inovações tecnológicas 
como tendências significa-
tivas. Segundo ele, “As usi-
nas na transição fotovoltaica 
têm papel fundamental para 
um sistema energético mais 
diversificado e sustentável”. 
Completa.

Cassol afirma que diante 
de tantos e tamanhos benefí-
cios, a pergunta a ser feita é, 
“O que as pessoas estão es-
perando para investir? O re-
torno é garantido. O Sol nasce 
todo dia, enquando ele nasce, 
você recebe retorno”. finaliza.

No cenário atual da matriz 
energética brasileira, as usi-
nas solares emergem como 

protagonistas, impulsionando 
uma revolução sustentável e di-
versifi cando a geração de energia 
no país. A crescente demanda por 
fontes limpas e renováveis tem es-
timulado investimentos signifi ca-
tivos nesse setor, transformando 
a paisagem energética nacional 
e consolidando o Brasil como um 
líder na adoção de tecnologias so-
lares na América Latina.

Expansão expressiva
Dados recentes revelam uma 

expansão expressiva no número 
de usinas solares em operação 
no Brasil. A capacidade instalada 

atingiu marcas notáveis, refl etin-
do o comprometimento do país 
com a transição para uma matriz 
energética mais sustentável. Esse 
crescimento é resultado de leilões 
de energia, políticas de incentivo e 
uma redução notável nos custos 
de infraestrutura solar.

Leilões de
energia solar

Os leilões de energia solar têm 
desempenhado um papel crucial 
no impulso dessa expansão. Ao 
proporcionar um ambiente com-
petitivo para a contratação de 
projetos, esses leilões incentivam 
a inovação, a efi ciência e a redu-
ção de custos. Empresas do setor 
têm participado ativamente des-

ses certames, contribuindo para 
a diversifi cação da matriz elétrica 
brasileira.

Impacto
econômico e social
Além dos benefícios ambien-

tais, a ascensão das usinas so-
lares também tem impacto direto 
na economia e na geração de 
empregos. A instalação, opera-
ção e manutenção dessas usinas 
demandam mão de obra especia-
lizada, gerando empregos locais 
e estimulando o desenvolvimento 
de competências técnicas no país.

Desafi os e inovações
Apesar do progresso notável, 

o setor de energia solar no Brasil 
enfrenta desafi os, como a neces-
sidade de aprimorar a infraestrutu-
ra de armazenamento e distribui-
ção. No entanto, as empresas do 

ramo têm respondido a tais desa-
fi os com inovações tecnológicas, 
buscando soluções para tornar 
a energia solar mais efi ciente e 
acessível.

Sustentabilidade
A expansão das usinas sola-

res no Brasil destaca o compro-

misso do país com a sustentabi-
lidade e a redução das emissões 
de gases de efeito estufa. Essa 
transição para fontes limpas não 
apenas contribui para as metas 
ambientais globais, mas também 
fortalece a posição do Brasil como 
um líder na busca por soluções 
energéticas sustentáveis.

Energia Solar: Desafios, vantagens e perspectivas
O representante comercial da Usisol Energia Solar, Ronaldo Cassol, destaca a oportunidade

sustentavel “O Sol nasce todo dia, enquando ele nasce, você recebe retorno”
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 Sistema instaslado em propriedade rural trouse 
uma economia mensal de R$ 700 mensais

ReproduçãoReprodução

“O sistema que instalei em minha casa proporciona economia 
de R$ 450 mês e sem medo de usar o ar condicionado” Afi rma

A ascensão sustentável: o crescimento 
expressivo das usinas solares no Brasil

Usina solar fotovoltaica Serra do Mel da Voltalia

Divulgação
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ASecretaria Estadual do Turis-
mo (Setu) lançou nesta quar-
ta-feira (18) o programa “Tu-

rismo na Escola”, que visa estimular 
o turismo regional entre estudantes 
das redes municipais de ensino do 
Paraná.

O programa prevê a realização 
de atividades pedagógicas e visitas 
a atrativos turísticos do estado, com 
o objetivo de promover a cultura, a 
história e a preservação do meio 
ambiente.

“O turismo é um setor impor-
tante para a economia do Paraná, e 
queremos que os estudantes conhe-
çam os atrativos do nosso estado 
e valorizem essa atividade”, disse o 
secretário estadual do Turismo, Már-
cio Nunes.

A primeira etapa do programa 
será realizada com a participação de 
10 mil estudantes de 50 municípios. 
As atividades serão desenvolvidas 
em parceria com as secretarias mu-
nicipais de Educação.

“O programa é uma oportunida-
de para os estudantes aprenderem 
sobre o turismo de forma lúdica e 

participativa”, destacou o secretário 
de Estado da Educação, Renato Fe-
der.

O programa “Turismo na Escola” 
é uma ação do Plano Estadual de 
Turismo do Paraná, que tem como 
objetivo promover o desenvolvimen-
to sustentável do setor.

Atividades pedagógicas
As atividades pedagógicas do 

programa serão desenvolvidas por 
professores da rede municipal de 
ensino, com o apoio de especialistas 
da Setu. As atividades serão adapta-
das para cada faixa etária, e aborda-
rão temas como:
• História e cultura do Paraná
• Patrimônio natural e cultural
•Sustentabilidade no turismo

Visitas a atrativos
turísticos

As visitas a atrativos turísticos 
serão realizadas em grupos de até 
30 estudantes, acompanhados por 
professores e monitores. Os atrati-
vos turísticos a serem visitados se-
rão selecionados de acordo com a 

região do estado e os interesses dos 
estudantes.

Alguns exemplos de atrativos tu-
rísticos que podem ser visitados no 
Paraná:
• Parque Estadual do Iguaçu
• Parque Nacional do Superagui
• Ilha do Mel
• Beto Carrero World
• Museu Oscar Niemeyer

Expectativas
Os organizadores do programa 

esperam que ele contribua para o 
desenvolvimento do turismo regio-
nal no Paraná. O programa também 
é visto como uma oportunidade para 
os estudantes aprenderem sobre a 
importância da cultura, da história e 
da preservação do meio ambiente.

O programa “Turismo na Escola” 
é uma iniciativa importante que tem 
o potencial de contribuir para o de-
senvolvimento do turismo regional 
no Paraná. O programa também é 
visto como uma oportunidade para 
os estudantes aprenderem sobre a 
importância da cultura, da história e 
da preservação do meio ambiente.

OGoverno do do estado, por 
meio da Secretaria da Inova-
ção, Modernização e Trans-

formação Digital (SEI), iniciou testes 
com equipamentos para conexão 
de internet via satélite para auxiliar 
no atendimento de áreas rurais com 
baixa conectividade.

Os testes estão sendo realiza-
dos em três municípios: Laranjeiras 
do Sul, Irati e Pato Branco. Os equi-
pamentos estão sendo instalados 
em escolas rurais e em residências 
de famílias que vivem em áreas re-
motas.

O objetivo dos testes é avaliar 
a viabilidade técnica e econômica 
de levar internet via satélite a essas 
áreas. O governo do estado pretende 
expandir a cobertura de internet via 
satélite para todas as áreas rurais do 
Paraná até o fi nal de 2024.

Como funciona
A internet via satélite é uma 

tecnologia que utiliza satélites para 
transmitir dados. Os satélites fi cam 
localizados em órbita geoestacioná-
ria, a cerca de 36.000 quilômetros da 
Terra.

Para se conectar à internet via 
satélite, é necessário um equipa-
mento chamado antena parabólica. 
A antena parabólica capta os sinais 
de dados transmitidos pelos satéli-
tes e os converte em sinais elétricos 
que podem ser usados para acessar 
a internet.

Vantagens 
A internet via satélite oferece 

uma série de vantagens para áreas 
rurais, incluindo:
• Cobertura abrangente: a internet 
via satélite pode ser fornecida a áre-
as remotas que não são atendidas 
por redes de fi bra óptica ou cabos.

• Velocidade de conexão: a velo-
cidade de conexão da internet via 
satélite está melhorando constante-
mente. Atualmente, é possível obter 
velocidades de até 100 Mbps.
• Confi abilidade: a internet via sa-
télite é uma tecnologia confi ável, 
mesmo em condições climáticas 
adversas.

Desvantagens
O custo da internet via satélite é 

uma desvantagem. O preço da assi-
natura mensal pode ser mais alto do 
que o de outros tipos de internet.

Além disso, a latência da internet 
via satélite é um pouco maior do que 
a de outras tecnologias, o que pode 
afetar o desempenho de alguns apli-
cativos.

Previsão de expansão
O governo do Paraná prevê ex-

pandir a cobertura de internet via 
satélite para todas as áreas rurais 
do estado até o fi nal de 2024. Para 
isso, o governo está investindo R$ 
100 milhões.

A expansão da internet via sa-
télite terá um impacto positivo na 
educação, na saúde e no desenvol-
vimento econômico das áreas rurais 

do Paraná. A internet permitirá que 
os moradores dessas áreas tenham 
acesso a um conjunto mais amplo 
de serviços e oportunidades.

Impacto na educação
A internet via satélite terá um 

impacto positivo na educação das 
áreas rurais do Paraná. A internet 
permitirá que os alunos dessas áre-
as tenham acesso a uma variedade 
de recursos educacionais, incluindo 
aulas online, bibliotecas digitais e 
softwares educacionais.

A internet também permitirá 
que os professores dessas áreas 
tenham acesso a treinamento e re-
cursos de desenvolvimento profi s-
sional.

Impacto na saúde
A internet via satélite terá um 

impacto positivo na saúde das áreas 
rurais do Paraná. A internet permiti-
rá que os moradores dessas áreas 
tenham acesso a serviços de saúde 
remota, como teleconsultas e tele-
diagnóstico.

A internet também permitirá que 
os profi ssionais de saúde dessas 
áreas tenham acesso a informações 
e recursos médicos atualizados.

Governo inicia testes para levar 
conexão de internet via satélite 

a áreas rurais do Paraná
O T3SAT foi utilizado, por exemplo, para levar internet para as

Terras Yanomami, nos estados do Amazonas e Roraima

Programa do Estado estimula estudantes das redes 
municipais a valorizarem turismo regional
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Os testes estão sendo realizados em três municípios: Laranjeiras do Sul, Irati e Pato 

Prêmio Faciap
A Faciap fará a entrega do 2º Prêmio Faciap de Jornalismo 
no dia 31 de janeiro, em Curitiba. A relação com o nome dos 
profi ssionais classifi cados para a fi nal foi divulgada no início 
deste mês. O primeiro colocado em cada categoria recebe-
rá R$ 4.000,00, troféu e certifi cado. Os segundos e terceiros 
classifi cados receberão R$ 2.000 e R$ 1.000, respectivamen-
te, além de troféus e certifi cados.

Pedágio do Paraná
A Agência Nacional de Transportes Terrestres (ANTT) enviou 
a minuta dos editais de concessão e os estudos jurídicos, am-
bientais e o programa de exploração das rodovias atualizados 
para o Tribunal de Contas da União (TCU) sobre as conces-
sões dos lotes 3 e 6 do novo pedágio do Paraná.

Pedágio do Paraná II
Os lotes 3 e 6 do novo pedágio do Paraná somam juntos mais 
de 1,2 mil quilômetros de rodovias. As concessões preveem 
investimentos na faixa de R$ 35 bilhões, segundo a ANTT. No 
leilão será vencedora a empresa que oferecer a menor tarifa 
de pedágio. Os contratos de concessão serão válidos por 30 
anos.

Destino obrigatório
Foz do Iguaçu conquistou mais uma vez posição de destaque 
como um dos principais destinos de viagem na América do 
Sul, segundo a plataforma de avaliações TripAdvisor. Os pre-
miados, conhecidos como “os melhores dos melhores”, foram 
selecionados com base em avaliações e pontuações, ressal-
tando a infl uência signifi cativa das opiniões do TripAdvisor na 
tomada de decisão dos viajantes ao escolherem destinos, ho-
téis, restaurantes e atrações.

Destino obrigatório II
De acordo com o TripAdvisor, as Cataratas do Iguaçu, reco-
nhecidas como uma das sete Maravilhas Mundiais da Nature-
za e situadas no Parque Nacional do Iguaçu, se destaca como 
uma experiência indispensável a todos os visitantes. As ava-
liações enfatizam a proximidade com a natureza e a extraordi-
nária beleza do maior conjunto de quedas d’água do planeta.

Crescimento
O número de feminicídios e tentativas de feminicídio aumen-
taram 26% no Paraná. Segundo dados do Ministério Público 
foram 354 casos em 2023 e 281 em 2022.O levantamento foi 
feito com base em inquéritos instaurados pela Polícia Civil. De 
acordo com a promotora Ticiane Louise Santana, é essencial 
que as mulheres vítimas de violência denunciem os casos.

Festival da Cachaça
De 17 a 19 maio, Jandaia do Sul recebe a terceira edição do 
Festival da Cachaça de Jandaia do Sul. São esperados mais de 
40 produtores de cachaça de todo o Brasil e 10 mil pessoas que 
podem acompanhar a exposição dos produtos e degustação. 
O festival já se tornou parte do calendário de eventos do país.

Cursos gratuitos
O Senac PR projeta ofertar mais de 46,2 mil vagas gratuitas 
ao longo de 2024 em todo o Paraná. No momento, mais de 
500 turmas estão abertas, em 41 unidades do estado. As tur-
mas fazem parte do Programa Senac de Gratuidade (PSG), 
que completou 15 anos. No Paraná, o PSG já atendeu a mais 
de 330 mil pessoas ao longo destes 15 anos.

Requisitos
O Programa Senac de Gratuidade (PSG) é direcionado a pes-
soas que possuem renda familiar de até 2 salários mínimos 
por mês e atender aos pré-requisitos do curso (idade mínima 
e escolaridade mínima do curso, residência no estado do Pa-
raná quando aplicável).



Na tarde desta sexta-feira 
(19), a casa do Big Brother 
Brasil 24 foi palco de uma 

reviravolta com a tiktoker Va-
nessa Lopes tomando a decisão 
de apertar o botão e desistir do 
programa. A infl uenciadora, cujo 
nome ganhou destaque nas re-
des sociais na quinta-feira (18), 
parece ter sido levada ao limi-
te após enfrentar momentos de 
tensão no confi namento.

Reação surpreen-
dente desencadeia 

decisão
Pouco antes de tomar a de-

cisão de deixar o reality da TV 
Globo, Vanessa teve uma reação 
surpreendente ao abrir a geladei-
ra, saindo apavorada e cruzando 
com o participante Lucas Luigi, 
que expressou “Tá amarrado”. O 
incidente na cozinha parece ter 
sido um dos gatilhos para a deci-
são radical da tiktoker.

Confrontos antece-
dem a desistência

Na quinta-feira (18), Vanes-
sa Lopes foi destaque nas redes 
sociais, sendo um dos assuntos 
mais comentados no X (anti-
go Twitter), após um suposto 
surto no BBB24. Desde a festa 
da quarta-feira (17), a tiktoker 
passou a ter comportamentos 
incomuns, chegando a conver-

sar sozinha, com os espelhos, e 
afirmando que estava “lendo as 
paredes”.

Durante uma discussão 
com MC Bin Laden, na manhã 
do mesmo dia, a influenciado-
ra desdenhou da carreira do 
funkeiro, alegando jogar com 
o coração. “Eu não quero falar 
de jogo. Eu vou jogar com o 
coração. Me larga, homem, me 
deixa”. O desentendimento cul-
minou em uma troca de palavras 
ásperas, com Bin se defenden-
do e Vanessa menosprezando 

seu trabalho.

Reações na Web
A desistência de Vanessa Lo-

pes gerou reações diversas nas 
redes sociais. Enquanto alguns 
internautas fizeram piadas e ex-
pressaram alívio com sua saída, 
outros reconheceram que a de-
cisão foi melhor para sua saúde 
mental, para o programa e para 
o público em geral. Comentários 
como “Vai tarde, chata”, “Foi o 
melhor a ser feito para a saúde 
mental dela” e “Melhor pra ela e 

pra todos” circularam nas plata-
formas digitais.

Revelações de
conflitos internos
Durante a madrugada, Va-

nessa Lopes confi denciou para 
Alane suas percepções sobre MC 
Bin Laden, apontando-o como o 
vilão desta edição e acusando-o 
de “fazer jogo sujo” com Nizam. 
A tiktoker questionou a aparente 
contradição na relação entre os 
dois, observando que, apesar do 
suposto ódio, eles foram vistos 

conversando e se abraçando em 
uma festa anterior.

Whindersson
Nunes comenta

O comediante Whindersson 
Nunes usou suas redes sociais 
para abordar a preocupação 
manifestada por muitos inter-
nautas em relação ao comporta-
mento de Vanessa Lopes dentro 
do ‘BBB 24’. O humorista, que já 
passou por situações semelhan-
tes, ofereceu insights valiosos 
sobre o assunto e compartilhou 
suas experiências pessoais. 
“Para os calouros da escola da 
vida: em algum momento, você 
pode ter algum episódio de ma-
nia. Se, por um acaso, isso for 
transmitido em rede nacional, 
não há motivo para pânico”, ini-
ciou o desabafo o humorista.

Experiência Pessoal 
Como alguém que frequenta 

psiquiatras desde 2020, Whin-
dersson Nunes compartilhou 
sua experiência pessoal, des-
tacando que após episódios 
semelhantes, é possível reali-
zar um ‘reset’ na vida. O come-
diante ressalta a importância 
de tomar cuidado com o que 
se consome e a necessidade 
de compreender que diversos 
fatores podem levar a uma dis-
torção da realidade.

Vanessa Lopes desiste do BBB24 após 
suposto surto e confrontos no confi namento
Whindersson Nunes usou o ‘X’ para abordar a preocupação em relação ao comportamento da infl uencer
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Sempre muito ativa nas redes 
sociais, Virginia Fonseca reve-
lou que está grávida pela ter-

ceira vez. Mas antes do anúncio, ela 
viveu momento inusitado com o ma-
rido Zé Felipe. Assim, em entrevista 
ao SBT, a infl uenciadora contou que 
o cantor sonhou com a chegada de 
mais um fi lho. Porém, desta vez, ele 
acredita que virá um menino para in-
tegrar a linda família formada pelos 
dois.

“No dia que eu descobri no almo-
ço ele falou: ‘você tá grávida’… Ele 
sonhou que era um menino. Hoje, 
vamos fazer uma viagem a passeio 
muito legal. De início, pensei que iria 
só eu e o Zé e que seria uma viagem 
de casais, já que tem mais um casal 
muito especial que vai com a gente, 
mas descobri que temos mais uma 
pessoinha indo junto. Por agora, 
nem amor eu e o Zé podemos fazer, 
mas vai ser incrível”.

Virginia em família
De volta para casa após curtir o 

fi nal de ano, Virginia Fonseca reto-
mou a rotina e movimentou as redes 
sociais com suas propagandas. Po-
rém, o fato não agradou muito o can-
tor Leonardo. Enquanto gravava um 
vídeo de promoção de seu perfume 
para os fãs, a infl uenciadora ouviu 
um “cala a boca” vindo do sogro. 
Mas se engana quem pensa que a 
loira se abateu e deixou barato.

Em tom de brincadeira, Virginia 
respondeu o cantor e brincou com o 
pai de Zé Felipe. “Bom, tá reclaman-

do né? Próximo perfume é o seu. Já 
vou colocar o perfume do Leonar-
do por R$134,00”, disse ela ainda 
durante a gravação. De costas, Le-
onardo não esboçou nenhuma rea-
ção. Obviamente, o episódio entre 
eles dividiu opiniões. Existiu quem 
levou na esportiva e quem achou 
desnecessário da parte dele.

Por meio das redes sociais, a in-
fl uenciadora Virginia Fonseca com-
partilhou mais uma novidade de sua 
carreira. No último mês de dezem-
bro, ela gravou o primeiro piloto de 
seu programa no SBT. Assim, a em-
presária se mostrou muito animada 
para começar os trabalhos. Porém, 
vale explicar que o piloto da atração 
serve como treino antes da estreia 
ofi cial na emissora.

Lançado no fi nal de 2023, o fi l-
me “Minha Irmã e Eu” atingiu 
números impactantes de bi-

lheteria. Com mais de um milhão 
de espectadores, a obra protago-
nizada por Tata Werneck e Ingrid 
Guimarães se tornou a melhor 
estreia de 2023. Dessa forma, ar-
recadou mais de R$ 10 milhões. 
Assim, a expectativa se confi r-
mou, e o longa se tornou o pri-
meiro superar a marca de público 
(um milhão) desde a pandemia.

“A gente já queria fazer fi lme 
juntas há um tempo, passamos 
por várias ideias, fã e ídolo, vá-
rias possibilidades… Mas a gente 
queria fazer um fi lme sobre ir-
mãs, porque queríamos fazer um 
fi lme que gerasse identifi cação, 
essa relação visceral, afetuosa, 
eterna. Queríamos falar sobre 
isso, sobre esse vínculo, sobre 
esse afeto. Mas (no início) a In-
grid estava fazendo uma novela, 
depois eu engravidei. O fi lme foi 
mudando”, disse Tata Werneck 
sobre o longa.

O filme gira em torno das 
irmãs Miriam (Ingrid Guima-
rães) e Mirelly (Tata Werneck), 
que nasceram em Rio Verde, 
no interior de Goiás. Porém, a 
mãe delas, Dona Márcia (Arlete 
Salles), sempre sonhou que as 
duas se tornassem uma dupla 
sertaneja, mas isso não aconte-
ceu e as irmãs seguiram cami-
nhos diferentes na vida.

Fenômeno
Miriam nunca saiu da cida-

de natal e se acostumou à ro-
tina pacata do interior. Ela vive 
em função dos cuidados com a 
família - o marido, Jayme (Már-
cio Vito), os fi lhos, Jayme Jú-
nior (Jaffar Bambirra) e Marcelly 
(Nina Baiocchi), e a mãe Dona 
Márcia (Arlete Salles). Sobre o 
longa, Ingrid Guimarães falou 
sobre a parceria com Tata Wer-
neck e a vontade de atuar junto 
com a atriz.

“É engraçado que a gente 
não teve muito tempo em sala de 
ensaio, só que a gente fez tanta 
coisa junta, já contracenamos, 
temos tanto tempo de convivên-
cia, que isso passou para a tela. 
E é isso, o fi lme foi mudando, 
mudando, passaram cinco auto-
res por esse fi lme, Susana (Gar-
cia, diretora) entrou no projeto 
quando o fi lme já tinha dois anos 
de ideia. E a Susana também 
mudou muita coisa no fi lme”, dis-
se a comediante.

“Minha Irmã e Eu” bate recorde 
histórico no cinema brasileiro

Virgínia Fonseca está 
grávida pela terceira vez 

O fi lme gira em torno das irmãs Miriam (Ingrid Guimarães) e Mirelly (Tata Werneck)

Virginia: “O Zé sonhou”

Divulgação
Reprodução/Instagram

Reprodução/Globoplay

A desistência de Vanessa Lopes gerou reações diversas nas redes sociais



Segunda-feira (22)
Helena afi rma a Sérgio que 

não está envolvida na morte 
de Bruno. Helena teme perder 
Giovanni e decide ir atrás do fi -
lho. Danilo se insinua para Car-
men. Ísis procura por Giovanni. 
Helena pede apoio a Jonas, e 
Adriana vê os dois juntos. Orien-
tado por Mário, Tony busca por 
provas contra Roberto. Renée 
anuncia que a audiência pela 
guarda de Vic foi marcada.

Terça-feira (23)
Giovanni manda Ísis ir embo-

ra. Renée fi ca sensibilizada ao 
encontrar Wagner no hospital, 
mas afi rma a Rico que não re-
atará com o ex. Míriam, Fagun-
des e Danilo planejam o golpe 
contra a empresa de Sérgio e 
Helena. Renée conta para Tony 
sobre o estado de Wagner. Má-
rio e Érica fi ngem namorar para 
chamar a atenção de Lara.

Quarta-feira (24)
Wagner se emociona quan-

do Renée diz que cuidará dele. 
Lara comemora o sucesso de 
seu processo, e Yeda a aler-
ta sobre Roberto. Yeda avisa 
a Mário que Roberto convidou 
Lara para sair. Wagner garan-
te que fi cará ao lado de Renée 
contra Márcia. Giovanni volta 
para casa e é acolhido por He-
lena e Jonas. Ísis afi rma que irá 
desmascarar Cris.

Quinta-feira (25)
Ísis confronta Cris na frente 

de Giovanni. Pedro se revolta 
quando Taís o questiona sobre 
a morte de Bruno. Wagner reve-
la à família por que decidiu fu-
gir. Mário se declara para Lara, 
que resiste. Giovanni garante 
a Ísis que não quer mais vê-la. 
Helena estranha quando Sérgio 
defende Ísis.

Sexta-feira (26)
Rico afi rma que ajudará Renée 

a reconquistar a guarda de Vic. 
Helena se sensibiliza ao saber por 
Cris que Giovanni visitou o túmu-
lo de sua mãe biológica. Adriana 
se incomoda com a proximidade 
entre Jonas e Helena. Wagner in-
sinua para Renée que gostaria de 
uma nova chance com ela.

Sábado (27)
Wagner é descreditado pelo 

advogado de Márcia. Helena se 
revolta quando Cris confessa 
que foi ela quem revelou a ver-
dade sobre a origem de Giovan-
ni. Fagundes ameaça Helena 
para Sérgio. Pedro convence 
Taís a voltar para casa. Danilo 
se desentende com Jonas. Mar-
cos ironiza Taís, e Pedro acusa 
o sobrinho de fi ngimento dian-
te de Natália. Márcia ganha a 
guarda de Vic, mas Renée tem 
sua maternidade reconhecida.

Segunda-feira (22)
César fi ca perturbado com 

a lembrança de seu acidente. 
Heitor e Fiel não se conformam 
com a volta de Pascoal. Luna 
conta para Cecília e Miguel que 
conversou com César sobre o 
acidente. Lampião se anima 
com a carta de Mercedes. Cé-
sar tira satisfações com Pas-
coal. Jefi nho e Selena são en-
trevistados por Alícia. Cláudio 
confronta Heitor. 

Terça-feira (23)
Preciosa e Julião tentam se 

explicar para Alícia. Rui acon-
selha César sobre Pascoal. Alí-
cia conta para Luna o fl agra que 
deu em Preciosa e Julião. Lam-
pião convence Mercedes a lhe 
dar aulas de francês. Preciosa 
e César reclamam que Bernar-
do queira fazer sua festa de ani-
versário na Fuzuê. Bebel cha-
ma Miguel para ser o assessor 
jurídico da joalheria, e César se 
revolta. Merreca incentiva So-
raya em seu novo trabalho.

Quarta-feira (24)
César fi ca intrigado com 

a descoberta sobre a fortuna 
de Maria. Pascoal desconfi a 
do questionamento de Vieira. 
Maria decide contar a verdade 
para Luna. César diz a Julião 
que foi Pascoal quem roubou 
o dinheiro de Maria. César pro-
cura Pascoal. Rejane convence 
Maria a encontrar com Luna na 
Fuzuê. Luna percebe a troca de 
olhares entre Miguel e Maria.

Quinta-feira (25)
César descobre que Maria 

está escondendo sua doença de 
Luna. Pascoal pede Vânia em 
namoro. César fl agra Maria aos 
prantos em casa e fi nge preo-
cupação. Francisco discute com 
Soraya ao vê-la tirar fotos com 
clientes na Fuzuê. Preciosa re-
clama ao saber que Miguel é o 
novo assessor jurídico da Conde 
de Montebello. César conta para 
Luna sobre a doença de Maria. 
Jefi nho tira satisfações com Se-
lena.

Sexta-feira (26)
Bebel confi rma o diagnóstico 

de Maria para Miguel, e o con-
vence a manter segredo para 
Luna. Julião ouve Francisco re-
clamar de Luna na Fuzuê. Maria 
fi ca mexida com o tratamento 
carinhoso de César. Alícia não 
aceita fazer campanha para 
Heitor. Miguel confronta Julião. 
Selena fala com sua empresária 
e mente para Tonico. Mercedes 
diz a Emília que não quer mais 
ver Lampião.

Sábado (27)
Miguel afi rma a Luna que 

não empurrou Julião. Preciosa 
discute com Heitor. César ex-
plica para Rui seu plano contra 
Pascoal. Pascoal manda Vieira 
procurar o perito que o ajudou 
com o acidente de César. Miguel 
e Luna discutem por causa de 
Julião. Soraya tem uma conver-
sa séria com Merreca. Jefi nho 
tem uma ideia para salvar sua 
carreira e fala com Tonico.

Segunda-feira (22)
IJosé Inocêncio caminha pe-

las terras na região de Ilhéus até 
que e se depara com o Jequitibá. 
Ele decide cravar o seu facão 
aos pés da árvore, selando seu 
destino com aquele lugar. Firmi-
no cobra de Cândida as dívidas 
deixadas por seu marido. José 
Inocêncio é surpreendido por ja-
gunços de Firmino e tem o corpo 
despelado. Rachid, o mascate 
que passava pelo local, também 
é atacado. Ele se salva ao fi ngir 
que está morto. 

Terça-feira (23)
José Inocêncio não gosta 

de saber que o Boi Bumbá vem 

das terras de Belarmino. Quité-
ria conversa com Nena sobre 
Marianinha, a irmã mais velha 
de Maria Santa, que foi expulsa 
de casa por Venâncio há algum 
tempo. José Inocêncio e Firmino 
discutem. Belarmino, fazendeiro 
da região, instrui os matadores 
sobre o serviço para matar José 
Inocêncio. Quitéria intercede por 
Santinha e Venâncio permite que 
Maria Santa saia pela primeira 
vez no cortejo do Boi. 

Quarta-feira (24)
osé Inocêncio consegue en-

ganar os dois matadores e se 
salva da tocaia. Nena comenta 
com Belarmino que acha o jeito 
de Venâncio estranho. Venâncio 
ameaça matar José Inocêncio 
ao saber por Deocleciano que o 
patrão está interessado em Ma-
ria Santa. José Inocêncio manda 
Deocleciano entregar uma ‘enco-
menda’ na fazenda de Belarmino. 
José Inocêncio diz a Deoclecia-
no que não consegue tirar Maria 
Santa da cabeça.

Quinta-feira (25)
Maria Santa pede a José 

Inocêncio que vá embora, com 
medo de o fazendeiro ser morto 
por Venâncio. Belarmino se sen-
te ofendido ao ouvir de Deocle-
ciano que José Inocêncio quer 
comprar as suas terras. José 
Inocêncio se nega a vender seu 
cacau para Firmino. Juliete, uma 
das moças da casa de Jacutinga, 
conta para ela que viu a tropa de 
José Inocêncio passar por sua 
casa.

Sexta-feira (26)
Maria Santa comunica a Ve-

nâncio que está grávida. Venân-
cio decide ir embora com Quitéria 
e abandona Maria Santa na porta 
da casa de Jacutinga. Jacutin-
ga acolhe Maria Santa e orienta 
suas meninas a não comentarem 
sobre a presença da fi lha de Ve-
nâncio no bordel. José Inocêncio 
diz a Padre Santo que vai atrás da 
Maria Santa. 

Sábado(27)
Belarmino e Firmino disputam 

a atenção de Maria Santa na casa 
de Jacutinga. Maria Santa conta 
a Jacutinga que foi José Inocên-
cio quem a beijou. José Inocêncio 
reforma a fazenda com o dinheiro 
da venda do cacau e a ajuda de 
Deocleciano e Jupará. Jacutinga 
repreende Juliete por reclamar 
de Maria Santa. Inácia sente que 
algo de ruim pode acontecer.
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Áries (21/03 - 20/04)
A semana terminará com 
conquistas nas áreas 
profi ssional e fi nanceira. Fique 
de olho numa oportunidade que 
poderá surgir inesperadamente 
e abra um novo caminho na 
carreira.  

Touro (21/04 - 20/05)
Cuide da imagem e da 
reputação. A semana terminará 
com cenário otimista, projeção 
e poder de infl uência. Convites, 
eventos, aprovação num exame 
ou inscrição num concurso 
marcarão esta fase.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Mudanças acontecerão de 
dentro para fora, sonhos 
serão reveladores. Diminua a 
velocidade, dê um mergulho 
nos sentimentos e encontre 
respostas íntimas e existenciais.

Câncer (21/06 - 22/07)
Uma viagem ou curso renovará 
o ambiente social e enriquecerá 
sua bagagem. Este será um bom 
momento para acertar rumos, 
fazer escolhas sábias e investir 
no seu desenvolvimento.

Leão (23/07 - 22/08)
Concretize planos e coloque 
a vida em ordem. A semana 
terminará com iniciativas 
certeiras e decisões de longo 
prazo. Invista no seu bem-estar, 
equilíbrio e segurança. 

Virgem (23/08- 22/09)
A semana terminará com 
conquistas, vitórias e 
mudanças que não tinham sido 
programadas. Reinvente a vida 
com fé e autoconfi ança.

Libra (23/09 - 22/10)
Assuntos de família ou de 
moradia pedirão decisões 
efetivas e defi nitivas. Encerre o 
passado, concretize mudanças.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Mudanças na maneira de pensar 
e de se comunicar benefi ciarão 
os relacionamentos. A semana 
terminará com conversas 
esclarecedoras e entendimento 
nas relações. 

Sagitário (22/11 - 21/12)
Negociações de trabalho terão 
ótimos resultados. Você poderá 
aumentar o salário ou iniciar 
uma atividade bem remunerada 
e equilibrar o orçamento.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Determine objetivos pessoais e 
vá à luta. A semana terminará 
com mudanças no projeto de 
vida, novos projetos e iniciativas 
certeiras.

Aquário (21/01 - 19/02)
Lindas lembranças, carinho, 
autoestima e novidades da 
família anunciam um dia de 
muitas emoções.

Peixes (20/02 - 20/03)
As comunicações estarão 
abertas. Amplie contatos, 
discuta ideias com amigos e 
explore novos ambientes.

HORÓSCOPO

De 22 a 27 janeiro

Confi ra o resumo das novelas 
para próxima semana



12 SÁBADO (20)
JANEIRO DE 2024 SOCIAL

"O prefeito de Quedas, Elcio Jaime, recebeu os pais 
em sua casa. "Dando uma atenção especial ao meu 
pai que se recupera de uma doença. Fé em Deus"

Hoje (20), é o aniversário de Caroline Fabrício Lopes. Felicidades e muito 
sucesso neste novo ciclo. Na foto, com os pais Luciano e Joice

Sandra Gnoatto visitou recentemente quatro países da América Latina. "Machu Picchu, deserto do 
Atacama, os gêiseres, Lago Titicaca e Oceano Pací� co foram os melhores pontos. "Foram 15 dias intensos"

Sexta-feira 26/01

Sexta-feira 26/01

Domingo 21/01 às 17 horas

03 de fevereiro às 23 horas

Rio Guarani - Nova Laranjeiras

8 de Junho - Laranjeiras do Sul

Splendore Centro de
Eventos - Chopinzinho

Iguaçu Tênis
Clube - Laranjeiras do Sul

Baile com Corpo e Alma, 
Banda Nave Som e Grupo 

Alma do Tchê

Baile com Corpo e Alma, 
Banda Nave Som e Grupo 

Cia Campeira

Domingueira Gaúcha
com Chiquito e Bordoneio

e Os Monarcas

Us Agroboy

Calendário de eventos

Evento QuandoOnde

Geovana e Fábulo comemoraram a chegada de 
Cauê, na última quinta-feira (18). Que este bebê 

arco-íris cresça com saúde e felicidade


